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議会運営委員会 会議録

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

日 時 令和４年９月１４日（水曜日）

午前９時１５分開会、午前９時３０分閉会

場 所 第３委員会室

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

日 程

１ 開 会

２ 委員長挨拶

３ 議長挨拶

４ 協議事項

（１）追加議案の提出について

（２）委員会会議録不存在の報道に関する要望書への回答について

５ 閉 会

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

出席委員（７名）

委員長 海老原 一郎

副委員長 平石 勝司

委 員 篠塚 昌毅

委 員 鈴木 一彦

委 員 下村 壽郎

委 員 今野 貴子

委 員 勝田 達也

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

欠席委員（０名）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

その他出席した者

議 長 小坂 博

副議長 塚原 圭二

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

説明のため出席した者（５名）

副市長 東郷 和男

副市長 片山 壮二

市長公室長 川村 正明

財政課長 山口 正通

財政課財政係長 小神野 昭博
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―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

事務局職員出席者

局 長 塚本 隆行

次 長 天貝 健一

次長補佐 小野 聡

主 任 津久井 麻美子

主 任 松本 裕司

主 幹 鈴木 優大

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

傍聴者（０名）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

○海老原委員長 おはようございます。ただ今より議会運営委員会を開会いたします。

傍聴はありませんね。

（「ありません」との声あり）

○海老原委員長 では、議長から御挨拶願います。

○小坂議長 一般質問の朝早い時間からありがとうございます。御協議のほどよろしく

お願いします。

○海老原委員長 それでは、早速、協議事項に入ります。協議事項１追加議案の提出に

ついて、協議をお願いします。執行部から説明願います。

〇川村市長公室長 第３回市議会定例会の追加議案等について御説明いたします。サイ

ドブックス、議会運営委員会、令和４年、９月１４日開催、資料１議案概要最終日追加

議案・補正予算を御準備ください。１ページの表紙にございますように、議案３件、諮

問１件を最終日に提出するものでございます。２ページ、提出案件の一覧を御覧くださ

い。議案として、人事１件、条例１件、補正予算１件、諮問として、人事１件、合計４件

について、御承認等をお願いするものでございます。人事案件につきましては、前回、

御説明しておりますので、今回、新たに追加提案いたします、条例１件及び補正予算１

件について御説明いたします。３ページをお願いいたします。議案第７０号土浦市手数

料条例の一部改正につきましては、マイナンバーカードの普及促進を図るため、コンビ

ニエンスストアにおいて、マイナンバーカードを使用して、住民票の写し等の証明書を

交付する際の手数料を設定する改正で、具体的には、通常の窓口交付手数料３００円に

対し、コンビニ交付手数料を２００円と設定するものです。本年１０月２４日から施行

するものでございます。議案第７１号令和４年度一般会計補正予算第７回につきまして

は、一般会計歳入歳出予算を御覧ください。歳入歳出それぞれ、６７１万９，０００円

を追加し、総額を５７６億８，０８８万２，０００円とするものでございます。今回の

補正予算は、これまで２回の接種としていた、新型コロナウイルスワクチンの小児接種

について、３回目の接種を９月上旬から開始するよう国から求められていることなどか
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ら、追加議案として提出するものでございます。補正予算の内容につきましては、４ペ

ージの補正予算概要を御覧ください。２款総務費、２項徴税費、２目賦課費市民税関係

事業及び３項戸籍住民基本台帳費、１目戸籍住民基本台帳費戸籍住民基本台帳関係事業

は、マイナンバーカードを利用したコンビニ交付サービスによる、住民票や印鑑登録証

明書、課税証明書などの発行手数料を減額することに伴う財源更生でございます。４款

衛生費、１項保健衛生費、２目予防費には、項目が２つございます。１つ目の新型コロ

ナウイルスワクチン接種体制確保事業は、５歳から１１歳までの小児接種、３回目の実

施に伴う接種体制の確保に係る費用の計上です。全額国の補助があることから、財源と

して同額を計上するものです。２つ目の新型コロナウイルスワクチン接種事業は、５歳

から１１歳までの小児接種、３回目の実施に伴う接種費用の計上です。全額国の負担と

なることから、財源として同額を計上するものです。説明は以上でございます。

〇海老原委員長 ただ今の説明で何かありますか。

（「なし」の声あり）

〇海老原委員長 追加議案の提出については以上であります。その他、執行部から何か

ありますか。

〇東郷副市長 ございません。

〇海老原委員長 それでは、執行部の皆様は退席していただいて結構です。

＜執行部 退席＞

〇海老原委員長 つぎに、協議事項２委員会会議録不存在の報道に関する要望書への

回答について協議をお願いします。事務局から説明願います。

〇天貝事務局次長 皆様に御迷惑をお掛けしております会議録の不存在の問題につきま

して、久松議員から議長宛に要望書の形で質問が提出され、回答が求められております。

つきましては、議会を代表する議長から久松議員への回答書の案を作成いたしましたの

で、御協議をお願いいたします。まずは久松議員から提出された要望書を朗読いたしま

す。委員会会議録不存在６月２５日付毎日茨城版の報道に関する要望書。６月２５日付

毎日新聞茨城版は２００２年度から２０１１年度に開かれた委員会の議事録の相当数が

不存在となっていること、当該期間の議事録が存在していなかったり、作成されていな

かったりしている事例があると報じています。委員会議事録は行政や議会の意思決定の

過程を検証するために作成が義務付けられていますが、これが事実とすれば、この間の

執行部や議員の発言の検証が出来ず議決事項の妥当性を確認することはできませんし、

そもそも会議が開かれたのかどうかも確認できません。従ってこれは極めて重大な問題

であり、以下の件についてあきらかにし、文書をもって回答するよう要望します。１ど

の委員会のいつの会議録が不存在なのか。２なぜそのような事態が発生したのか。３発

防止のためにどのような対策を行ったのか。以上よろしくお願い致します。とあります。

続いて２枚目、要望書の中で取り上げられている新聞記事でございます。要約いたしま

すと、本年１月と５月にそれぞれ２０１１年すなわち平成２３年と２００２年、平成１

４年のいずれも決算特別委員会の会議録の情報公開請求があり、会議録が不存在であっ

た。議会事務局では他の会議録の所在についても今後調査するが、不定期に開催された
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委員会の開催の有無が不明であるため、どれだけの会議録が不存在になっているか確定

できないというもので、後段に専門家のコメントが掲載されております。続いて久松議

員への回答文の案を朗読いたします。委員会会議録不存在６月２５日付毎日茨城版の報

道に関する要望書に対する回答について。標記新聞報道により、議員に御迷惑御心配を

をおかけいたしておりますことをお詫び申し上げます。この度の委員会会議録の不存在

問題を受け、議会事務局において通常業務に支障のない範囲で過去の会議録の保管状況

を調査しております。以下、現時点での調査の状況等について、要望書の質問事項に沿

って回答いたします。なお、この調査は情報の公開に関する規程が施行された平成９年

まで遡って行う予定であります。１どの委員会のいつの会議録が不存在なのか。過去の

委員会開催日を示す決裁文書の保存期間１年が経過し不存在のため、委員会の全ての開

催日を把握できない状況であります。つまり、定例会中に各常任委員会が１回程度開催

されていると考えられますが、閉会中などに開催された委員会の開催状況が把握できま

せん。よって、いつどの委員会の会議録が不存在であるか確定できない状況であります。

２なぜそのような事態が発生したのか。問題となった事案から１０年以上が経過してお

り原因は不明でありますが、廃棄された記録もないことから作成されなかった可能性が

考えられます。委員会条例で作成が義務づけられていることから、あってはならない事

態であり誠に遺憾であります。３再発防止のためにどのような対策を行ったのか。委員

会の会議録は職員自ら文字起こしを行っていることから、作成にかなりの時間を要して

おります。そうしたことからＡＩを活用した反訳ソフトの導入を検討しており、作成時

間の短縮を図り確実に作成してまいります。また実際に作成されているかチェック体制

を整え、再発防止に努めます。以上、回答文につきまして御協議をお願いいたします。

なお、この後の全員協議会においても御報告いたしたいと考えております。

〇海老原委員長 皆様、御意見等はございますか。

（「なし」の声あり）

〇海老原委員長 それでは、これに対する回答については全ての調査が完了していない

ということで、まずは要望書が出ましたので、まずはこの回答書を出したいということ

で事務局にて作成したものでございます。皆様、御意見等はございますか。

（「なし」の声あり）

〇海老原委員長 この件につきましては、このあとの全員協議会にて事務局より報告す

ることとなります。なお、この件につきましては要望とは別に議運でも取り上げなくて

はならない案件かと思いますが、それは全調査が終了したあと、ほぼ完了した時点で皆

さんにお諮りいたしますので、その点はよろしくお願いいたします。とりあえず最終回

答という形で良いよね。

〇天貝事務局次長 議運で御承認いただきましたので、御本人には今すぐにお渡しいた

したいと思います。またこの回答書を用いてこのあとの全協で全議員に御報告いたした

いと思います。

○篠塚委員 要望書に対する回答はこちらで良いんですね。今後の調査については随時

報告するということで捉えてよろしいのですね。また報告をどんどん出していくという
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ことではなくて、議運の委員に示していくということでよろしいんですよね。

〇天貝事務局次長 調査が完了して全体像がつかめた段階で皆さんに御報告をして、そ

れを持って全協で皆さんに最終報告をいたしたいと考えております。

〇海老原委員長 その他何かございますか。

〇天貝事務局次長 ございません。

○海老原委員長 なければ、以上ですが、本日の資料は、各議員にこの後、非公表とす

るものはありませんか。事務局いかがですか。

○天貝事務局次長 ございません。

○海老原委員長 なければ、すべての資料を公表とさせていただきます。

○海老原委員長 それでは、以上を持ちまして議会運営委員会を閉会します。お疲れ様

でした。


